

Estimada comunidad del Centro Estudios de Vejez y Envejecimiento UC, damos la bienvenida a un nuevo año contándoles el trabajo realizado durante el segundo semestre 2023. En este boletín traemos algunas noticias sobre nuestros principales proyectos, programas e iniciativas.

### Presentación de resultados VI Encuesta Nacional de Calidad de Vida en la Vejez UC-Caja Los Andes

Centro UC Estudios de Vejez y Envejecimiento, Programa Adulto Mayor UC y Caja Los Andes, presentaron la VI versión de la Encuesta Nacional de Calidad de Vida en la Vejez. Este estudio, a cargo de la académica María Soledad Herrera, se realiza cada tres años desde el 2007 y tiene como objetivo estudiar la percepción de las personas mayores frente a diversas temáticas, como la sensación de soledad, vínculos familiares, indicadores de salud, relación con la tecnología, situación laboral, entre otros temas.



 [Conoce el video resumen de esta actividad](#)

### Primera Cumbre Economía Plateada de Chile

El Laboratorio de Innovación Social en Vejez y Envejecimiento (SeniorLab UC), organizó la primera Cumbre de Economía Plateada que se realiza en Chile. Esta instancia, que convocó a más de 500 personas, se realizó los días 13 y 14 de noviembre y contó con la presencia de representantes de empresas, emprendedores, personas mayores y público interesado en el área de servicios, emprendimiento e innovación 50+.



 [Conoce el video resumen de esta actividad](#)

### Congreso Internacional de Educación a lo largo de la vida y Derechos de las personas mayores, Chile 2023

Por primera vez en Chile se desarrolló el Congreso Internacional de Educación a lo largo de la vida y Derechos de las personas mayores y la CXI reunión del consejo de la AIUTA (Asociación Internacional de Universidades de la Tercera Edad). Esta instancia se realizó el 23 y 24 de noviembre y contó con la participación de más de 300 personas de distintas partes del mundo que fueron parte de las diversas mesas de presentación y charlas magistrales enfocadas en temáticas como educación, gerotecnología, salud, innovación, entre otras.



 [Conoce el video resumen de esta actividad](#)

## Semana Gerontológica CEVE UC 2023



En el marco del mes de las personas mayores, durante el mes de octubre, nuestro centro realizó la tercera versión de la Semana Gerontológica CEVE UC. Esta instancia convocó a personas mayores, organizaciones de la sociedad civil y diversos profesionales interesados en la vejez y el envejecimiento, quienes se sumaron a un ciclo de cinco seminarios en donde se abordaron temáticas vinculadas a políticas públicas, silver economy, ocio y gerocomunicaciones.

 [Revive la Semana Gerontológica CEVE UC 2023 en nuestro canal de YouTube](#)

## Sexta versión de Camina 60+



En su sexta versión, la caminata “Camina 60+” volvió a realizarse en el Campus San Joaquín UC convocando a más 2.000 personas mayores. Esta instancia, que surge para conmemorar el Día Intencional de las Personas Mayores y potenciar el envejecimiento activo, se realizó el día domingo primero de octubre y contó con la participación del equipo del Programa Adulto Mayor UC, Deportes UC, Terapia Ocupacional UC y otras unidades vinculadas a ciencias de la salud.

[Revisa la nota completa aquí](#)

## Científica la UC 60+ 2023



En el marco del mes de las personas mayores, la Dirección de Investigación de la Vicerrectoría de Investigación UC, invitó a CEVE UC para la realización de una nueva versión de Científica la UC 60+. En esta oportunidad participaron 177 personas en tres encuentros dirigidos a personas mayores, en donde se vincularon con activación física, estimulación cognitiva desde el juego y emprendimiento 60+.

## Lanzamiento Política Regional de Personas Mayores, Región de Los Lagos

Centro UC Estudios de Vejez y Envejecimiento se adjudicó la ejecución de la Política Regional de Personas Mayores de la Región de Los Lagos, esto bajo el mandato del Gobierno Regional de Los Lagos. Esta política, única a nivel nacional, surge de un trabajo colaborativo que contó con la participación de personas mayores y actores relevantes de la región.

 [Conoce el video resumen de esta actividad](#)



[Descarga aquí la política regional](#)



## CEVE UC y RedSalud capacitan a equipos para el buen trato hacia las personas mayores

Más de cinco mil colaboradores de RedSalud se han certificado en el curso “Vejez y envejecimiento, un desafío para todos”, creado y ejecutado por el Centro UC Estudios de Vejez y Envejecimiento. Este curso tiene como objetivo sensibilizar en la temática a los colaboradores que prestan atención médica o atención a público en los centros médicos de la red.

[Lee la nota aquí](#)



## Curso Individuo, Envejecimiento y Sociedad

Durante el segundo semestre 2023 se realizó el curso interdisciplinario “Envejecimiento, individuo y sociedad” a cargo de las académicas Sara Caro de trabajo social, Beatriz Fernández de sociología y Javiera Rosell de psicología, quienes además son parte de CEVE UC. Esta instancia es considerada como un punto de encuentro entre los estudiantes y el mundo de la gerontología social.



## Programa Adulto Mayor UC destaca el trabajo colaborativo con Extensión Cultural UC

El Programa Adulto Mayor UC en conjunto con la dirección de Extensión Cultural UC, realizaron tres jornadas de visitas a diversas exposiciones que incluyeron un ciclo de cine en el Centro de Extensión de Casa Central. Esto, en el marco del proyecto “Mayor Cultura”, cuyo objetivo es facilitar el acceso de las personas mayores al disfrute de actividades y recursos culturales que dispone la universidad.



## Adjudicación de diplomados SUBDERE 2024 “Diplomado en Gerontología Social Aplicada”

El Programa Adulto Mayor UC se adjudicó por sexta vez consecutiva la realización del Diplomado en Gerontología Social Aplicada de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE). Este diplomado tiene como objetivo capacitar a funcionarios municipales y de gobiernos regionales en temas introductorios a la gerontología social desde un enfoque de derechos. Se espera que más de 150 personas a lo largo de todo Chile realicen el diplomado en modalidad e-learning.

## CEVE UC se adjudicó proyecto de investigación e innovación en seguridad y salud de la SUSESO

Durante el 2024 el equipo a cargo del académico miembro de CEVE UC, Ignacio Cabib, desarrollará el proyecto licitado por la Superintendencia de Seguridad Social (SUSESO), “Factores que facilitan la inclusión efectiva de personas mayores en los equipo de trabajo”, cuya duración será de 11 meses y tiene como objetivo la realización de un manual de buenas prácticas laborales pensado en el trabajo con personas mayores.

## Programa 60+ Digital realizó talleres a más de 300 personas mayores durante el 2023

El Programa 60+ Digital, una iniciativa conjunta entre Coopeuch, Fundación Conecta Mayor y CEVE UC, realizó cuatro encuentros digitales durante el segundo semestre del 2023. Estos talleres tienen como objetivo profundizar en aspectos vinculados a la tecnología desde la perspectiva de la inclusión digital de las personas mayores. Para el año 2024 se espera lanzar un nuevo sitio web pensado en los usuarios/as del programa, como también el ciclo de talleres abiertos a toda la comunidad. **Conoce más en <https://60masdigital.uc.cl/>**

## Nuevos reportes del Observatorio del Envejecimiento UC-Confuturo

El Observatorio del Envejecimiento UC-Confuturo publicó cuatro nuevos reportes durante el segundo semestre del 2023. El primero de estos se vincula a trabajo y personas mayores a tres años de la pandemia del Covid-19, el segundo reporte está dedicado a analizar los vínculos sociales en esta etapa de la vida, el tercero se generó en conjunto a la red Voces Mayores y trató sobre los desafíos que existen en la materia, y por último, en el cuarto reporte publicado durante el semestre, se realiza un análisis sobre el estado actual de la oferta y políticas de cuidado en Chile.



Revisa los reportes en [observatorioenvejecimiento.uc.cl](https://observatorioenvejecimiento.uc.cl)



**Suscríbete a nuestro canal de YouTube**

 <https://www.youtube.com/@ceveuc>

 Centro UC Estudios de Vejez y Envejecimiento



Síguenos en todas nuestras redes sociales y conoce nuestro sitio web

Haz clic y conoce los programas, iniciativas y proyectos del Centro UC Estudios de Vejez y Envejecimiento

**Centro UC**  
Estudios de Vejez y Envejecimiento

Programa  
**Adulto Mayor UC**

**Observatorio del Envejecimiento**  
Para un Chile con futuro

**SeniorLab**  
Laboratorio de innovación social en vejez y envejecimiento



¿Eres académico/a vinculado a nuestro centro? Cuéntanos sobre tus apariciones en prensa e investigaciones. **Escríbenos a [estudiosvejez@uc.cl](mailto:estudiosvejez@uc.cl)**